



## PIB mayor a 3%, hasta 2018: Moody's

Exportaciones a eu y las reformas impulsarán la economía; el sistema bancario incrementará el número de créditos a Pymes

La agencia calificadora Moody's estima que el crecimiento para México mayor a tres por ciento llegará después de tres años, pues las perspectivas de crecimiento económico de corto plazo están restringidas por la situación internacional.

Entre los principales factores, señala una producción industrial más débil de lo esperado, recortes al gasto público debido a la caída en los precios del petróleo, menor demanda para las exportaciones del país, a pesar de la brusca depreciación del peso, gasto doméstico desalentador y confianza del consumidor y productor persistentemente débil.

En ese sentido, considera que la perspectiva de crecimiento económico a largo plazo, se verá apoyada en parte por la creciente demanda de exportaciones a Estados Unidos, principal socio comercial.

Además, una serie de reformas estructurales que fueron implementadas el año pasado para sectores clave de México, como el energético y el de telecomunicaciones, ayudarán a atraer más inversión en el largo plazo.

En opinión de Moody's, la tasa de crecimiento del PIB del país de largo plazo podría crecer a 3-4 por ciento como resultado de las reformas, aunque se llevará dos o tres años para que se materialice.

Por su parte, el economista senior de la agencia, David Olivares, prevé que el crecimiento de crédito permanezca moderado en alrededor de 10 por ciento en 2015, mismo ritmo que registró en 2014, y que crezca ligeramente a 11 y 12 por ciento en 2016.

La mayor parte de este crecimiento será en créditos a pequeñas y medianas empresas, lo cual compensará la desaceleración del crecimiento en créditos al consumo.

Olivares anotó que "aunque los bancos están reduciendo sus créditos al consumo, por otro lado están incrementando sus créditos Pyme, que es un sector en el que los bancos tienen menos experiencia y por ende pudieran tomar más riesgos de lo esperado".

Finalmente, estima que el índice de morosidad permanecerá en niveles de tres por ciento, "por los castigos tan agresivos que registran los bancos".